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Confusão envolve 
Max Lemos em posto 
de gasolina

Baixada

Jaquez Kepalz
 

ma grande 
c o n f u s ã o 
p o l í t i c a 
está acon-
t e c e n d o 
em Nova 
Iguaçu en-
v o l v e n d o 
o nome do 

ex-prefeito de  Queimados  e 
deputado estadual Max Le-
mos, depois que o rapaz foi con-
vidado para disputar as elei-
ções para prefeito da cidade. 
O convite provocou alteração 
nas estratégias de vários pro-
váveis candidatos e acelerou 
as discussões nas rodas de 
conversas políticas na cida-
de. Em todas elas, parece que 
o nome desse tal Max faz ar-
der todas as feridas sociais 
e públicas em Nova Iguaçu. 
Dia desses um grande bate-
-boca se estabeleceu próxi-
mo a um posto de gasolina, 
há 300 metros de distância 
da casa do Max, na esquina 
da Estrada de Madureira com 
a rua Dr. Thibau, no Centro. 
Várias pessoas discutiam 
sobre atrasos da vida políti-
ca da cidade e algumas de-
las responsabilizavam pre-
feitos, alegando que Nova 
Iguaçu parou de crescer. 
O papo esquentou quan-
do um empresário, muito 
conhecido na região, disse 
que Nova Iguaçu deixou de 
ser atraente para instalação 
de novas empresas e que a 

‘menina dos olhos’ da clas-
se empresarial, atualmente, 
era a cidade de Queimados. 
Disse que nos dois governos 
de Max Lemos quase 50 em-
presas se instalaram por lá, 
as vendas comerciais bom-
baram e centenas de novos 
empregos surgiram na cida-
de. Houve contestação e o 
papo ficou ainda mais quente, 
quando um intruso motoris-
ta deixou o carro abastecen-
do e se meteu no bate-boca. 
“Eu estava falindo com mi-
nha loja aqui. Fechei, fui 
pra Queimados e minhas 
vendas subiram 200%”, 
testemunhou o rapaz. 
Esse motorista incendiou a 
conversa falando que Max le-
vou todas agências bancárias, 
lojas de departamentos, mer-
cados e um monte de coisas 
para Queimados e ainda asfal-
tou mais de 500 ruas, melho-
rando a mobilidade urbana, 
facilitando e dando mais velo-
cidade ao entra-e-sai de con-
sumidores da periferia para o 
centro comercial. E lembrou 
que ele foi reeleito com mais 
de 90% dos votos dos eleitores. 
A essa altura da confusão al-
guns já falavam dos fracassos 
de Rogério Lisboa e outros go-
vernos, enquanto o motorista 
desembestava sua falação so-
bre Max e os avanços em Quei-
mados, quando ele foi prefeito. 
Um de cabelos grisalhos dis-
se que o deputado Max Le-
mos não é de Nova Iguaçu. O 
empresário do início do papo 

U

O secretário do Tesouro Nacional, Mansueto Almeida, em imagem de junho

Foto: Divulgação

discordou. “É daqui, sim. Nas-
ceu em um distrito de Nova 
Iguaçu chamado Queima-
dos, que virou cidade. Então 
é de Nova Iguaçu”, justificou. 
O caldo engrossou de novo, com 
direito a empurrões e dedo na 
cara, quando um motorista, da 
janela de uma velha combi em 
abastecimento, disse que era 
de Miguel Couto e que Nova 
Iguaçu está cheio de políticos... 

(palavras impublicáveis) e que 
lá (Miguel Couto) as pesso-
as falavam em votar no Max.  
Observei que haviam seis pes-
soas no início na conversa e 
que, em uns 10 minutos, a 
discussão já envolvia exatas 
15 pessoas. Percebi, no final, 
que parte do grupo concorda-
va com o papo do motorista. 
Outra parte questionava sem 
ataques e quatro se dividiam 

entre os recentes prefei-
tos, ponderando as suas fa-
lhas. Pareciam amigos deles. 
A impressão que tive, ao fi-
car observando a confusão 
da porta da loja de conve-
niência, foi a de que, nessa 
crônica sobre o cotidiano 
político de Nova Iguaçu, as 
pessoas querem mudar a ci-
dade para melhor e sonham 
com uma nova alternativa. 
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Insatisfeitos 

Sem reforços

Gol do Gabigol e Gol do Pimpão

Novo PSDB 

Vasco Campeão

Nota Dez 

Nota Zero

O Clube de Regatas Vasco da 
Gama foi campeão da 55ª Rega-
ta de Remo Futuro quebrando a 
hegemonia do Flamengo. A com-
petição foi realizada no último 
domingo (29), na raia olímpica da 
Lagoa Rodrigo de Freitas.

À organização impecável do 
Rock In Rio 2019. O evento, que já 
é considerado o maior festival de 
música do mundo, está sendo co-
gitado em declaração do Governa-
dor Wilson Witzel para que acon-
teça anualmente no Brasil. 

O cantor Drake foi a grande de-
cepção para milhares de fãs brasilei-
ros. Ele proibiu a transmissão tele-
visiva da sua apresentação no Rock 
In Rio 2019, na última sexta-feira 
(27). Não deu papo para ninguém 
e assim que saiu do palco foi dire-
to para o aeroporto internacional, 
onde o seu Boeing 767 o esperava 
para ir embora.

Destaque do RIR
O DJ Lukas Ruiz, mais conhecido como Vintage 

Culture, está sendo a grande revelação do Rock In Rio 

2019. Além da apresentação já programada para o úl-

timo domingo, dia 29, a organização do evento anun-

ciou um show extra do DJ também na sexta-feira, dia 

27, e levou os fãs à loucura. A divulgação foi feita mo-

mentos antes do início do festival. 

 O empresário Eike Batista foi 
condenado a oito anos e sete me-
ses de prisão por manipulação do 
mercado de ações. De acordo com 
a Justiça Federal do Rio de Janeiro, 
ele fez uso de informação privile-
giada para ganhar vantagem na 
venda de ações da empresa OSX na 
bolsa de valores em 2013. A conde-
nação é assinada pela juíza Rosália 
Monteiro Figueira, da 3ª Vara Fede-
ral Criminal do Rio.

Como a condenação é em pri-
meira instância, Eike Batista não 
deve ser preso. O caso cabe recurso 
e precisa ser analisado em segunda 
instância antes de um mandado de 
prisão ser expedido. Além disso, 
a decisão não tem relação com a 

Lava Jato, mas, sim, com a quebra 
do império X, após diversos negó-
cios do empresário serem desacre-
ditados por investidores.

A Justiça também condenou 
o empresário ao pagamento de 
multa de 82,8 milhões de re-
ais. Em valores corrigidos, Eike 
precisará pagar 118,2 milhões 
de reais. “Os danos causados ao 
mercado de capitais são imensu-
ráveis, entretanto, é necessário 
a reparação mínima para o for-
talecimento e credibilidade do 
Sistema Financeiro, com vistas 
a fornecer higidez ao mercado 
de valores mobiliários e permitir 
mais segurança aos investido-
res”, sentenciou a magistrada.

 Eike Batista é condenado 
a 8 anos de prisão em caso 
de ‘insider’

Foto: Divulgação

 Justiça do Rio de Janeiro entende que o empresário fez uso de informação privilegiada para ganhar vantagem na venda de ações da OSX

Em alta
Mesmo com o alvinegro em crise, o lateral-direito Mar-

cinho segue em alta, convocado pelo técnico Tite para os 
próximos amistosos da Seleção Brasileira contra Senegal 
e Nigéria, nos dias 10 e 13 de outubro, em Singapura. 

Torcedores do Botafogo estão revoltados com o 
grupo político do clube “Mais Botafogo”. Os ânimos 
entre a torcida e o grupo que atualmente comanda o 
alvinegro andam exaltados devido à falta de pulso do 
presidente Nelson Mufarrej e os péssimos resultados 
da equipe no Campeonato Brasileiro. 

Encerrado o prazo de inscrição de atletas, o Botafogo se-
guiu sem reforços e com um elenco enxuto.

Um bar no Leblon inovou na sua ação de marketing. O 
proprietário do estabelecimento prometeu uma rodada de 
chopp “garotinho” a cada gol do Gabigol na partida contra 
o Internacional, quarta-feira (25), no Maracanã. Já no caso 
de gols do Rodrigo Pimpão do Botafogo contra o Bahia, o 
consumidor presente ganharia nada mais, nada menos 
que uma caixa de cerveja grátis. 

O novo PSDB de João Doria lançará candidatos à prefei-
tura no maior número de cidades possíveis. Em Seropé-
dica a legenda escolheu o ex-prefeito Martinazzo para ser 
o candidato na cidade e em Mangaratiba o nome forte do 
partido é o ex-vereador Zé Luiz do Posto.

Trapalhadas do Clã Presidencial

Declaração Psicopata

Trapalhadas marcam a passagem da família Bolsonaro pelo 
Planalto. Além dos desgastes provocados pelo vereador Carlos 
Bolsonaro e as histórias do caso Queiroz que atinge em cheio o se-
nador Flávio, o 03 da família, deputado federal Eduardo Bolsona-
ro, está sendo muito criticado pela ativista sueca Greta Thunberg, 
de 16 anos. A ativista é indicada ao Prêmio Nobel em 2019.

A declaração do ex-Procurador Geral da República, Rodrigo Janot, 
de que foi armado ao Supremo Tribunal Federal para assassinar a ti-
ros o Ministro Gilmar Mendes, colocaram em dúvida diversas deci-
sões tomadas por Janot no período em estava à frente da PGR. 

Foto: Divulgação



oventa famílias 
(288 pessoas) 
participaram 
do Exercício 
Simulado de 
Desocupação 
Preventiva para 
Emergências 

no bairro da Posse, realizado pela 
Secretaria Municipal de Defesa Ci-
vil de Nova Iguaçu. Foi a 9 ª ação 
deste ano do projeto “Comunida-
des Resilientes”, que tem como 
objetivo orientar e preparar as co-
munidades vulneráveis do muni-
cípio para casos de desocupação 
em caráter emergencial.

“Nesse exercício batemos re-
corde de participação, pois 76% 
da população cadastrada ao lon-
go da semana compareceu ao 

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSNova Iguaçu

N
evento. Ainda instalamos placas de 
sinalização de emergência com par-
ceria da Secretaria de Estado de De-
fesa Civil. Elas foram instaladas em 
postes, ruas e no Ponto de Apoio”, 
comentou o secretário municipal 
de Defesa Civil de Nova Iguaçu, co-
ronel Jorge Ribeiro Lopes.

Ao longo da semana uma equi-
pe da Defesa Civil trabalhou com 
a divulgação do simulado e cadas-
trando moradores da área que estão 
suscetíveis ao risco de deslizamento 
de terra. Foram cadastrados 130 imó-
veis, 114 famílias e 379 pessoas que 
moram na área vulnerável ao risco.

Durante a ação, todos os mora-
dores participantes se deslocaram 
ao Ponto de Apoio, localizado na 
1ª Igreja Batista da Posse, na Tra-
vessa Antônio, na localidade de 

São Benedito. Foram feitas seis 
vistorias técnicas em residências, 
50 pessoas aferiram a pressão e 
16 fizeram o agendamento para o 
ID e Cadastro único. Equipes da 
Cruz Vermelha e da Secretaria de 
Assistência Social de Nova Iguaçu 
participaram do Exercício.

A área onde ocorreu o simulado 
foi classificada pelo Departamento 

de Recursos Minerais (DRM) como 
‘risco muito alto’ para deslizamen-
to de terra e a Defesa Civil vai inte-
grar a comunidade ao Sistema de 
Alerta Comunitário para Chuvas 
Intensas (Sistema AC2I) que envia 
mensagens via SMS.

“Esse Exercício foi um ótimo 
trabalho de orientação e dá garan-
tias de segurança aos moradores, 

pois agora sabemos identificar os 
perigos da região durante uma 
forte chuva. Aprendemos que 
devemos nos encaminhar até um 
ponto de apoio seguro. Isso facili-
ta até o trabalho da Defesa Civil”, 
afirmou a auxiliar de serviços ge-
rais, Cleide Helena Arruda Silva, 
de 42 anos, moradora do bairro e 
que participou do Exercício.

Famílias participam de 
exercício simulado 
da Defesa Civil

A palestra reuniu mais de 50 profissionais das secretarias de Educação, Saúde, Assistência Social e Esporte e Lazer

 Foto: Divulgação
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Disposição e solidariedade: 
assim ficou marcado o terceiro 
Encontro de Mountain Bike, 
realizado neste domingo em 
Queimados. A manhã nublada 
não impediu que mais de 200 
pessoas usassem suas bicicle-
tas em busca de uma melhor 
qualidade de vida e bem-estar. 
O evento esportivo que reunião 
centenas de pessoas, até mes-
mo de outras cidades do esta-
do, teve apoio da Prefeitura, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer.

Antes de ser dada a largada, 
os participantes receberam dos 
organizadores do evento as 
normas de segurança e instru-
ções de cuidados com os obs-
táculos que os ciclistas iriam 
passar. Dicas para prevenir aci-
dentes também foram destaca-
das. Para garantir todos esses 
quesitos, a Guarda Municipal 
da cidade foi acionada para 
acompanhar todo grupo.

Além da prática esportiva, 
cerca de 100 quilos de alimentos 
foram doados para a Cruz Ver-
melha da cidade.  A largada foi 
dada às 10h, na Praça dos Euca-
liptos. O percurso de 39km, mis-
turou muita adrenalina e aven-
tura por conta do trajeto que liga 
a cidade de Queimados ao bairro 
Jaceruba, em Nova Iguaçu.

Encontro de Mountain Bike em Queimados 
mobiliza centenas de ciclistas de todo o estado

Conhecido pela promoção 
de eventos como esses, Ronal-
do Santana (mais conhecido 
como Ronaldo Maratonista), 
destaca a importância desses 
encontros na cidade. “Eu sem-
pre afirmo que a bicicleta é 
uma extensão do nosso corpo. 
O esporte é transformador, pois 
aqui ouvimos histórias de su-
peração, além de ser um meio 
mais eficiente na promoção da 
saúde. Aqui superamos nos-
sos limites, além disso temos a 
oportunidade do contato liber-
tador com a natureza” acres-
centa o organizador.

Encontros que 
promovem a união

O casal carioca Ana Paula 
(45) e Federico Bittencourt 
(48) foi unido por sua paixão 
pelo pedal. E foi em um des-
ses encontros – há cinco anos  
- que os dois se conheceram 
e se apaixonaram. Amantes 
da modalidade esportiva, os 
pombinhos destacam suas 
participações em eventos. “A 
prática esportiva nos aproxi-
ma de uma vida mais saudável 
e ativa. Nos divertimos, gas-
tando pouco, pois, antes de ti-
rarmos férias, planejamos nos-
sas cicloviagens pelo mundo a 
fora”, contou a psicologa. Governador Wilson Witzel

 Nilópolis recebeu o  Governador 
do Estado Rio de Janeiro, Wilson 
Witzel, para o lançamento da ação 
Saúde de Bamba, na quadra do 
G.R.E.S Beija-Flor de Nilópolis. O 
governador entregou ao prefeito de 
Nilópolis, Farid Abrão, um cheque, 
simbólico, no valor de R$ 16 milhões 
para investir no término da obra do 
Hospital Municipal Juscelino Ku-
bitschek e para reformar a antiga 
Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) existente na cidade, localiza-
da no bairro do Cabuís.

Foram oferecidos durante a ação 
serviços como Hemorio – com cami-
nhão e doação de sangue, Leão XIII – 
emissões de certidões de nascimen-
to e casamento, Detran – emissões 

de identidade, Secretaria Municipal 
de Trabalho – emissões de carteira de 
trabalho, Sine – com agendamento 
de carteira e trabalho e seguro de-
semprego, Prevenção ao Tabagismo, 
Prevenção de IST – Infecções Sexual-
mente Transmissíveis, Saúde Bucal, 
com distribuição de kits, Sepredeq 
– Subsecretaria de Dependência Quí-
mica, Alimentação saudável e Con-
trole de Vetores – com a Prevenção da 
Dengue, Zika e Chikungunya.

O evento também contou com a 
apresentação de alunos da Oficina 
de Música, da Orquestra da Escola 
de Música do Carimbó com a Ter-
ceira Idade, aulão de zumba e fina-
lizando com a Bateria do G.R.E.S 
Beija-Flor de Nilópolis.

Governador Wilson Witzel vai até 
Nilópolis para ação social

Já passou o tempo no qual o 
único exercício das pessoas ido-
sas eram as idas e vindas da cadei-
ra de balanço. Muitos também se 
enganam ao achar que ciclismo é 
exclusividade para jovens. As ir-
mãs Odila Lucena e Odiza da Cos-
ta, ambas com 68 anos, mostram 
que “na melhor idade” é possível 
praticar exercícios físicos. “Somos 
amantes do ciclismo há mais 
de 15 anos. Antes tínhamos um 
grupo menor de pessoas que 
também participavam dessas 
aventuras, mas o projeto foi ga-
nhando grandes proporções e 
atualmente temos dois mil ci-
clistas inscritos. Não podemos 
gastar dinheiro com remédios, 
por isso investimos no esporte 
(risos) ”, contam as irmãs.

Amante e apoiador das ini-
ciativas esportivas na cidade, 
o Secretário da Pasta, Julio 
Coimbra, conta a satisfação em 
promover a prática constante 
da atividade esportiva na re-
gião. “Somos uma potência no 
esporte e isso não podemos ne-
gar. Por isso, buscamos através 
de parcerias investir constan-
temente em maratonas, en-
contros e eventos que tenham 
como norte o bem-estar físico. 
Eu acredito no esporte como 
transformador da sociedade", 
disse o gestor



A estação Itararé, na favela Nova Brasília, foi uma das vistoriadas por técnicos contratados pelo estado

o n t a n d o 
uma por 
uma, são 
215 as 
m a r c a s 
de tiros 
nas pa-
redes da 
E s t a ç ã o 
Itararé do 

teleférico do Complexo do 
Alemão, desativado desde 
2016. Instalado na localida-
de conhecida como Largo 
dos Coqueiros, na Favela 
Nova Brasília, o prédio fica 
ao lado de onde funcionava, 
até agosto do ano passado, a 
45ª DP e em frente à sede da 
UPP. Armações e rabiolas de 
pipas entrelaçadas nos cabos 
outrora usados pelos bondi-
nhos também são “testemu-
nhas oculares” do abandono 
de um dos símbolos de uma 
política de segurança públi-
ca que garantiu ao Estado a 
presença regular dentro de 
comunidades do Rio. E que 
agora tornou-se um desafio 
para a atual gestão.

Há três semanas, a pre-
sença de técnicos de uma 
empresa contratada pelo 
governo estadual para fazer 
inspeções nas seis estações 
do teleférico encheu de es-
perança quem mora nas 15 
comunidades do complexo 
que, segundo o último Cen-
so, de 2000, tem o 126º pior 
índice de desenvolvimento 
humano (IDH) da cidade. A 
retomada do funcionamen-
to do serviço, interrompido 
logo após os Jogos Olímpi-
cos, em 2016, está entre as 
203 metas prioritárias divul-
gadas pelo governador Wil-
son Witzel para os 180 pri-
meiros dias de seu mandato.

Passados mais de 300 
dias, a reativação do modal, 
que cobria 3,5 quilômetros 
de extensão, chegou a trans-
portar 20 mil passageiros 
por dia e custou R$ 328 mi-
lhões, parece longe do pon-
to final. Por meio de nota, a 
Secretaria estadual de Trans-

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSRio

C
portes informou que as visto-
rias realizadas entre os dias 9 e 
12 deste mês nas seis estações 
— Bonsucesso, Adeus, Baiana, 
Alemão, Itararé e Palmeiras — 
tinham o objetivo de verificar 
as condições operacionais do 
equipamento e orçar uma obra 
de recuperação para fazê-lo 
voltar a funcionar. O órgão res-
saltou que “está concentrando 
esforços e estudando alter-
nativas para a retomada dos 
serviços”, mas não deu uma 
previsão nem informou de 
onde virão os recursos. As ins-
peções estão sendo feitas por 
uma empresa contratada pela 
Poma do Brasil Teleféricos e 
Funiculares Ltda., constru-
tora do sistema. O EXTRA 
não conseguiu contato com 
a empresa. Segundo infor-
mações da Casa Civil, as li-
mitações de gastos impostas 
pelo Regime de Recuperação 
Fiscal estão emperrando o 
processo, além da falta de 
definição de como seria a 
operação — o contrato com a 
operadora venceu em março.

Em outubro, a inatividade 
do sistema que virou atração 
turística e levou até a diretora-
-gerente do Fundo Monetário 
Internacional (FMI) Christine 
Lagarde a comparar o Alemão 
aos Alpes — “Estou me sentin-
do numa estação de esqui”, 
disse ela, em 2015 — comple-
ta três anos. Mas a situação 
de abandono das estações fez 
a versão tropical da cadeia de 
montanhas da Europa virar 
uma miragem.

Abandono e depredação
Na estação do Morro do 

Adeus, por exemplo, roldanas 
de metal jazem a céu aberto, 
abandonadas à sorte da cor-
rosão, assim como carretéis 
gigantescos de cabos de me-
tal. O local frequentemente é 
ocupado por uma equipe da 
UPP, que tenta, muitas vezes 
em vão, evitar depredações. 
“Policiais militares fazem, na 
medida do possível, a prote-
ção das estações do teleférico 

Teleférico do Alemão é vistoriado, 
mas não tem prazo para voltar: 
estação tem 215 marcas de tiro 

A estação Itararé, na favela Nova Brasília, tem 215 marcas de bala

Fotos: Márcia Foletto / Agência O Globo

Equipamentos e peças do teleférico deterioram na parte externa da estação do Morro do Adeus
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daquela comunidade”, infor-
mou a PM, em nota.

Na estação da Baiana, um 
dos cabos parece estar pres-
tes a se romper, e um gran-
de objeto metálico balança 
sobre residências. Enquanto 
isso, os moradores lamentam 
a paralisação.

— Quando funcionava, era 
uma maravilha. Tínhamos di-
reito a ir e voltar. Hoje, paga-
mos R$ 2 para ir de van até a 
Estrada do Itararé e, de lá, mais 
R$ 4,05 de ônibus. Para subir, 
pagamos R$ 3 de Kombi — dis-
se uma diarista, moradora da 
Nova Brasília, que preferiu não 
se identificar.

Quem apostou no suces-
so do teleférico hoje amarga 
prejuízos.

— Eu fazia 1.300 pães por 
dia. Hoje, são só 600. Vendia 
dez bolos por semana, agora, 
sai apenas um — lamentou 
Marcelo Gonçalves, dono de 
uma padaria que fica em fren-
te à estação da Baiana.

Morador do Morro do 
Adeus, o pastor Celso Oliveira 

Gomes, de 57 anos, chegou a 
filmar a inspeção:

— Se os governantes sentis-
sem o que a população sente, 
tendo que subir ladeiras por uma 
hora, levando e buscando crian-
ças na escola sob sol de meio-dia, 
talvez pudessem entender o 
quanto o teleférico faz falta.



A apneia do sono atualmente atinge cerca de 30% da população adulta e pode levar até mesmo à morte

l i m e n -
t a ç ã o 
s a u d á v e l 
é essen-
cial para 
o bom 
funciona-
mento do 
o r g a n i s -
mo, mas 

você sabia que exercitar e 
prestar atenção  aos músculos 
da mastigação é muito impor-
tante, já que é onde se inicia 
todo o processo de tritura-
ção? É na mastigação que as 
enzimas digestivas presentes 
na saliva irão ajudar a produ-
zir moléculas menores para 
serem melhor aproveitadas 
para o organismo, ajudando 
a prevenir azia e má digestão. 
E mais, a mastigação correta e 
funcional propicia uma maior 
saciedade, acarretando em 
menor ingestão dos alimen-
tos e contribuindo para a per-
da de peso.

Problemas na maioria das 
vezes tidos como neuroló-
gicos, tais como cefaleia e 

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSCuidados

A
enxaqueca, otológicos, como 
zumbido no ouvido, e até 
mesmo o estresse podem ser 
sinais de que a mastigação 
não está correta. Já na primei-
ra infância seu mal funciona-
mento pode afetar na fala, na 
formação dos ossos faciais 
e até mesmo na oclusão dos 
dentes da criança.

Uma mastigação correta 
traz inúmeros benefícios. 
Dentre eles: melhora do tô-
nus muscular da boca e da 
língua, saúde dos dentes 
e até mesmo a melhora do 
funcionamento do sistema 
digestivo, além de prevenir 
alterações na arcada dentária 
e disfunções na articulação 
temporomandibular (ATM).

O Dr. Alessandro Silva, 
mestre e doutor em cirurgia 
buco-maxilo-facial pela USP 
e Unicamp e diretor da clíni-
ca Maxilart, explica que para 
favorecer a função, a masti-
gação deve ser bilateral, com 
movimentos verticais e rota-
ção de mandíbula. Além dis-
so, é fundamental reservar 

 Mastigação incorreta pode 
desencadear problemas

Você sabia que exercitar e prestar atenção  aos músculos da mastigação é muito importante?

Foto: Divulgação

um tempo para as refeições. 
Veja outras dicas:

- Usar a língua para dire-
cionar o bolo alimentar para 

a superfície dos dentes cor-
respondentes

- Os dentes pré molares 
devem receber os pedaços 

maiores, e os menores para 
os molares

- Não exagere na quantida-
de de comida

Apneia do sono: Transtorno que pode 
diminuir a qualidade de vida

 Como uma das principais 
consequências da apneia do 
sono é o ronco, muitos cos-
tumam associá-la ao nariz. 
Porém o problema está na 
faringe, que devido ao estrei-
tamento excessivo (quando a 
pessoa tem o queixo retraído) 
ou ao excesso de peso (quan-
do a pessoa tem sobre pele) 
ou até mesmo ao tamanho da 
cabeça e pescoço -entre outros 
fatores- falta espaço suficiente 
para a passada do ar, que fica 
comprimido. Vale lembrar que 
hábitos como consumo de ál-
cool e fumo ajudam a contri-
buir para o problema.

A apneia do sono atualmen-
te atinge cerca de 30% da po-
pulação adulta e pode levar 
até mesmo à morte. Aumenta 
a probabilidade do desenvol-

vimento de doenças potencial-
mente letais e está associada ao 
aumento do risco de hiperten-
são, insuficiência e arritmia car-
díacas, derrame e diabetes.

É a perda temporária de ar 
nos pulmões, levando a micro 
despertares durante o sono. 
Isso resulta em noites mal dor-
midas e cansaço no dia seguin-
te, ou seja: você dorme, porém 
não descansa. Esse problema 
é tão recorrente, que nos Esta-
dos Unidos algumas segurado-
ras de carro estão estimulan-
do seus clientes a realizarem 
tratamentos, uma vez que o 
excesso de sono poderia estar 
causando batidas de carro e 
dormência no volante.

Tratamento: Inicialmente 
deve ser realizado o exame de 
Polissonografia para monitorar 

Foto:Divulgação

a qualidade do sono. Só assim 
é possível saber se realmente 
existe a apneia e quão grave ela 
é. Com o avanço da tecnologia 
hoje, também é possível aumen-
tar a precisão no diagnóstico 
com o uso da inteligência artifi-
cial, otimizando exames impor-

tantes e agilizando o tratamen-
to. O segundo passo é buscar 
tratamento. Em muitos casos 
ele é feito com uma cirurgia 
corretiva, chamada Ortognática, 
que posiciona o maxilar no local 
correto, eliminando o problema.

Por Dr. Alessandro Silva – 

mestre e doutor em cirurgia bu-
co-maxilo-facial pela USP e Uni-
camp; fellowship pela University 
of Pacific; diretor executivo do 
Colégio Brasileiro de Cirurgia e 
Traumatologia Buco-Maxilo-Fa-
cial; diretor da clínica Maxilart 
(www.maxilart.com.br)
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Comemoração

 ara comemo-
rar a chegada 
desse perí-
odo tão es-
pecial, o Dia 
das Crianças, 
o RIOSUL 
realiza, em 

parceria com a Compactor, o 
evento Arte #DaGema, iniciati-
va que promove atividades ar-
tísticas referentes ao universo 
urbano. O evento é gratuito e as 
inscrições devem ser feitas por 
ordem de chegada.

As oficinas acontecerão de 
segunda a domingo, com início 
a partir das 15h e duração en-
tre trinta minutos e uma hora. 
As opções de entretenimento 
alternam-se, dependendo do 
dia, entre Ilustração de Ska-
te, Monstro Colagem, Oficina 
de Desenho, Pintura de Tela, 

Oficina de Customização de 
Ecobags, Oficina de Máscara, 
Oficina de Sticker e Criação de 
Personagem. A classificação é 
livre, exceto para a atividade 
“Ilustrando seu Skate”, desti-
nada para crianças a partir de 
quatro anos.

A gerente de marketing do 
RIOSUL, Fabiana de Luna, des-
taca o incentivo que o shopping 
faz ao desenvolvimento das 
crianças por meio de atividades 
artísticas. “O Dia das Crianças 
do RIOSUL estimula o nosso 
público infantil a expandir seus 
horizontes e interesses pela 
arte, sempre incentivando a co-
criação e a criatividade”, afirma.

Para se programar e acertar 
na escolha da atividade, a pro-
gramação completa e o regu-
lamento estão disponíveis no 
site www.riosul.com.br

RIOSUL traz oficinas gratuitas 
de arte urbana em campanha 
de Dia das Crianças

Terça-Feira 01 de outubro de 2019
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P
As oficinas acontecerão de segunda a domingo, com início a partir das 15h e duração entre trinta minutos e uma hora

DIANA PIRESCulturando 
dianapiresassessoria@gmail.com

Para os bebês
Além do Arte #DaGema 

o RIOSUL também promo-
verá uma edição especial 
do Carioquinhas, evento 
mensal destinado à bebês 
de seis a 12 meses. Na edi-
ção exclusiva de Dia das 
Crianças, que será realizada 

 Fo
to

: D
iv

ul
ga

çã
o

no dia 05/10, os pequenos 
poderão praticar diversas 
atividades lúdicas e senso-
riais, como apliques em EVA 
para colagem em cartolina, 
desenhos com giz de cera, 
dinâmicas com massinha e 
cortadores de massinha e 
produção de garrafinha sen-

sorial. Presente em todas as 
edições, a musicalização 
também animará o evento.

Arte #DaGema
Data: 27/09 a 13/10
Horário: das 15h às 21h
Onde: Praça de Eventos, L1
Gratuito; Inscrições por 

ordem de chegada.

 O início da programação de 
outubro do Teatro Rival Petro-
bras é em clima de alegria com 
o espetáculo “Terça do Humor”, 
reunindo quadros e esquetes 
divertidos, números musicais 
e stand-up comedy. Tudo com 
muita irreverência sob o co-
mando da purpurinada drag 
queen Karina Karão hoje, a par-
tir das 19h30.

A proposta do projeto men-
sal “Terça do Humor” é levar 
grandes artistas da noite ca-
rioca apresentando sucessos 
do teatro de revista. Programa 
que, historicamente, é a cara 
do Teatro Rival Petrobras. A 
ideia é que Karina Karão con-
te sempre com comediantes, 
drag queens e divas empode-
radas no palco da casa.

Além de Karina Karão, o elen-
co fixo da atração conta com 

Quanto Riso, Quanta Alegria! Assim começa a programação 
de outubro no Teatro Rival Petrobras

Shoppings Botafogo Praia e Nova América 
promovem atividades musicais no clima do rock

Lorna Washington, Desirée, 
Wanda Camburão, Karoline 

 Para trazer a energia da Cidade do 
Rock para perto dos seus clientes, o Bo-
tafogo Praia Shopping e o Nova Amé-
rica oferecerão atividades interativas e 
menus especiais até  06/10. No Botafo-
go, o estacionamento contará também 
com uma tarifa diferenciada durante os 
dias de evento (de 3 a 6/10), incluindo 
pernoite. Já no Nova América, os clien-
tes que apresentarem o ingresso para o 
festival ganharão 30% de desconto na 
diária do hotel IBIS.

Na “Se Joga no Just Dance!”, locali-
zada no 5º piso do Botafogo Praia Sho-
pping, o público poderá dançar as mais 
diversas músicas do videogame, parti-
cipando de campeonatos e, quem sabe, 
levando alguns brindes para casa. Para 
participar, é só baixar o aplicativo do sho-
pping, disponível no iTunes e na App 
Store, e resgatar um cupom. A atração fi-
cará disponível de segunda a sábado de 
12h às 22h e aos domingos de 14h às 21h.

O centro comercial promove tam-
bém o palco aberto “Solte o SOM!”, com 
o objetivo de apoiar a arte e criar um es-

Tudo com muita irreverência sob o comando da purpurinada drag queen Karina Karão

Absinto, Samara Rios, Eber Iná-
cio e Sidney Oliveira.

paço para que novos artistas possam 
demonstrar seus talentos. O espaço 
estará disponível no 3º piso, e os inte-
ressados podem levar seus próprios 
equipamentos de som e se apresenta-
rem. Também é possível reservar um 
horário para a performance através do 
aplicativo. Neste caso, o shopping for-
nece todo o equipamento.

Já no Nova América, a programa-
ção fica por conta de Gláucio Cristelo 
dando um show de Piano Rock! A 
apresentação acontecerá quarta-feira 
(02/10) às 19h, no 1º piso.

Além disso, os ônibus Rock in Rio 
Primeira Classe, cujas vagas são ven-
didas através do site da própria empre-
sa, terão pontos de saídas os centros 
comerciais. No Botafogo Praia, para 
facilitar ainda mais a ida dos clientes ao 
festival, outra novidade é a tarifa espe-
cial no estacionamento para o período 
de 36h, custando apenas R$ 50,00. O 
balcão de atendimento para a compra 
da credencial do estacionamento fica 
localizado no 1º piso.

Foto: Divulgação



 Jô incrimina Régis para Ca-
milo. Rock se reaproxima de 
Fabiana. Vivi pede que Chiclete 
confie nela e Beatriz promete 
que ajudará os dois a continua-
rem se encontrando. Berta acre-
dita que adormeceu no sofá e 
pede que Vivi mantenha segre-
do para Camilo. Maria da Paz 
promete ajudar Joana. Lean-
dro pede que Agno o apresente 
para sua família. Cornélia ofere-

Resumo das novelas
 A Dona do Pedaço

 Paloma decide não voltar a 
trabalhar para Alberto. Alber-
to acusa Diogo de ter forjado 
o vídeo. Marcos comunica ao 
pai que Paloma está magoada e 
não aceitou o emprego de vol-
ta. Nana pede perdão ao pai e 
jura que acreditava na veraci-

 Bom Sucesso

pós a estreia 
de sucesso 
no ano pas-
sado, a Ok-
toberfest Rio 
entra para o 
c a l e n d á r i o 
oficial da ci-
dade e retor-

na à Marina da Glória em 2019 
ainda maior. Serão dois finais 
de semana – de 18 a 20 e de 25 
a 27 de outubro, com mais de 
20 shows de artistas brasileiros 
e grupos folclóricos alemães, 
diversos rótulos de cerveja e 
duração de 12 horas de evento 
por dia. O festival é apresen-
tado pela Cervejaria Brahma, 
realizado pela Peck Produções 
em parceria com a Câmara de 
Comércio Alemã, e apoio do 
Consulado Alemão.

A 2ª edição da Oktoberfest 
Rio recebe nomes de peso do 
rock nacional. Ira!, Barão Ver-
melho e Humberto Gessinger 
sobem ao palco no primeiro 
dia (18) e prometem esquen-
tar a Marina da Glória. No sá-
bado (19), Paulinho Moska, 
Nando Reis e Rodrigo Santos 
se encontram para animar o 
público. Já Cláudio Zoli, Ga-
briel O Pensador e Detonau-
tas são as estrelas da noite de 
domingo (20).

Dando início ao segundo fi-
nal de semana de evento, Fre-

Oktoberfest Rio traz a cultura alemã 
para a Marina da Glória

dade do vídeo. Diogo não gosta 
de saber que Mário ficou preso 
com Nana no elevador e ame-
aça o editor. Gisele tenta con-
vencer Nana de se separar de 
Diogo. Peter liga para Paloma, e 
Eugênia descobre que a costu-
reira é mãe de Gabriela.

jat, Biquini Cavadão e Fer-
nanda Abreu são as atrações 
da noite de sexta (25). No dia 
26, Blitz, Léo Jaime e Leoni 
levam aos fãs grandes suces-
sos que embalaram os anos 
80. Encerrando a temporada, 
Raimundos, Plebe Rude e 
CPM 22 agitam o público no 
domingo (26).

A festa conta com diver-
sos rótulos de cervejas e uma 
grande variedade gastronômi-
ca, disponibilizadas em food 
parks e food trucks de marcas 
renomadas. Durante os seis 
dias de festa, a Marina da Gló-
ria recebe decoração especial 
no estilo alemão. Mesas comu-
nitárias, restaurante à la carte, 
bar da cerveja oficial da festa, 
bar de shot e estandes com ex-
periências, tenda de pequenos 
expositores e área ao ar livre 
complementam as atrações 
para o grande público.

“Estamos muito felizes 
em promover a segunda 
edição da Oktoberfest Rio. 
A Cerveja Brahma convida o 
público a brindar ao que real-
mente importa e reforça que 
momentos bons resistem ao 
tempo. E é exatamente este 
o conceito da festa, que une 
a tradição alemã com a ale-
gria da cultura brasileira”, 
diz Pedro Araújo, gerente de 
marketing Rio da Ambev.

O espaço de 15 mil metros 
será dividido em dois ambien-
tes, com um palco cada. No 
lado alemão, a programação 
traz dança folclórica, concurso 
de chope a metro, e as ban-
das BauernBand, Hochsol-
lerleben, Bauernjazz e Haus-
muskanbten, que trazem um 
repertório tradicional.

A Oktoberfest Rio mostra 
para o público a riqueza cultu-
ral revelada pelo amor à mú-
sica, à dança e à gastronomia 
típica, no intuito de preservar 
os costumes e a atmosfera do 
país pioneiro. Tudo isso aliado 
ao que o Brasil tem de melhor: 
a alegria dos anfitriões, um 
cenário privilegiado e a nossa 
qualidade musical.

“A Oktoberfest Rio veio 
para fazer história. Se conso-
lida e finca bandeira no calen-
dário cultural do Rio de Janei-
ro nesta segunda edição, que, 
devido ao sucesso de 2018, 
ganhou mais um final de se-
mana. É um festival para toda 
a família, onde todos podem 
conferir as culturas germânica 
e brasileira através da músi-
ca, gastronomia, dos serviços 
oferecidos e das experiências. 
Quem quiser tirar seu traje 
típico do armário, será muito 
bem-vindo! Proust!”, convida 
Peck Mecenas, idealizador e 
produtor do evento.

 Fotos: Divulgação

ce um emprego a Jô, que se ir-
rita. Merlin encontra a arma de 
Leandro na casa de Agno. Agno 
declara seu compromisso com 
Leandro para a família. Ante-
ro e Evelina se desentendem. 
Linda recrimina Beatriz por seu 
namoro com Zé Hélio. Maria da 
Paz e Rock insistem para Joa-
na se mudar com Matilde para 
a antiga casa de Eusébio. Jô é 
obrigada a deixar seu flat.

A segunda edição do evento terá 6 dias de duração

A

POLÍTICA

IN
FO

Terça-Feira 01 de outubro de 2019

8 VARIEDADES



pesar do cenário 
de lenta recupe-
ração do mercado 
de trabalho, e com 
mais de 12 milhões 
de desemprega-
dos no país, alguns 

setores têm começado a reagir e 
contratar. Uma pesquisa realizada 
pelo LinkedIn com recrutadores 
brasileiros mostra que no primei-
ro trimestre deste ano os maiores 
números de vagas abertas regis-
trados foram nos segmentos de 
Tecnologia da Informação (TI) 
seguido pelo de Transporte e Lo-
gística, Construção, Manufatura 
e Automotivo.

No entanto, apesar da área 
de TI ter sido aquela com mais 
vagas abertas, foi também o 
setor em que os recrutadores 
encontraram mais dificuldades 
para contratar. Segundo Milton 
Beck, diretor geral do LinkedIn 
para a América Latina, essa di-
ficuldade não está necessaria-
mente relacionada à falta de 
qualificação, mas também às 
habilidades comportamentais 
cada vez mais exigidas pelo 
mercado de tecnologia.

Quase metade dos recrutado-
res entrevistados (49%) acredita 
que habilidades em TI serão as 
mais demandadas no próximo 
trimestre, seguidas por trabalho 
em equipe (40%) e comunicação 
(36%).

“Uma pesquisa que conduzi-
mos recentemente com o Banco 
Interamericano de Desenvolvi-
mento (IDB) mostrou que, sur-
preendentemente, a área de tec-
nologia é aquela que tem cada 

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSMercado de Trabalho

A vez mais demandado habilidades 
interpessoais entre seus profissio-
nais”, destacou Beck.

Juliana Motta, diretora de RH da 
PSafe, de desenvolvimento de apli-
cativos de segurança, afirma que o 
mercado de TI está em crescimento 
e tem constantemente vagas aber-
tas. Mas, para ela, apesar das compe-
tências técnicas serem importantes, 
tem havido uma valorização maior 
das questões comportamentais:

“Relacionamento interpessoal, 
habilidade de aprendizado, trabalho 
em equipe. São todas qualidades 
muito valorizadas. A técnica não so-
brepõe o comportamental”.

Qualificação e foco ajudam a 
se destacar

Contratada recentemente na 
PSafe, a analista de dados Débora 
Serôdio Fernandes, 30 anos, conta 
que a qualificação e o foco foram im-
portantes para que ela se mantivesse 
sempre no mercado de trabalho.

“Me formei em 2017 e nunca fi-
quei desempregada. A área de TI é 
muito ampla, e o que acho que me 
ajudou foi escolher um caminho e 
seguir nele. Fiz cursos e estou termi-
nando a minha especialização em 
Big Data”, conta.

Sara Faro, coordenadora de RH 
da Luandre, afirma que a demanda 
por profissionais qualificados tem 
crescido:

“A dica para quem está desem-
pregado é não ficar parado e investir 
em capacitação”.

Recrutadores esperam me-
lhora no próximo ano

A pesquisa realizada pelo 
LinkedIn mostra ainda que 80% 

dos recrutadores brasileiros 
acreditam na melhoria da taxa 
de emprego nos próximos 12 
meses. O levantamento foi feito 
de abril a maio deste ano, com 
300 entrevistados de empresas 
de médio a grande porte.

Entre os fatores citados pelos 
recrutadores para esse otimismo 
estão as reformas econômicas pre-
vistas pelo governo. Principalmen-
te, a da Previdência.

Sara Faro, coordenadora de 
Recursos Humanos da Luandre, 
afirma que o mercado ainda está 
retraído, mas já é possível ver mo-
vimentações em alguns setores. 
No caso do Rio de Janeiro, por 
exemplo, ela destaca os segmen-
tos de Construção Civil e Saúde, 
além de Tecnologia.

“Algumas empresas estão com 
previsão de inaugurar shoppings 
e hospitais no Rio, o que deve mo-
vimentar o mercado”, explica Sara.

Para o professor do Institu-
to de Economia da UFRJ, João 
Saboia, é possível que haja uma 
melhora nas taxas de desempre-
go no próximo ano. Porém, den-
tro da margem e com poucos 
empregos de carteira assinada.

“Se discutiu muito no sentido 

de que a reforma da Previdência 
poderia criar um clima mais fa-
vorável na economia. Mas ainda 
falta crescimento econômico. O 
nível de produção está muito in-
ferior ao que tínhamos em 2014. 
A situação está melhor do que há 
três anos, mas não sei se vamos 
voltar para os 6% de desemprego 
que tínhamos em 2014. Por outro 
lado, já estivemos com taxa de 
desemprego de 14%, e hoje está 
em 12% mas não sei se vamos 
voltar para 6% de desemprego, 
que tínhamos em 2014. Mas já 
estivemos em 14%”, pondera.

Para o economista, a expectati-
va é que haja uma demanda maior 
por profissionais de áreas técnicas, 
seja de cursos de nível superior, 
como Engenharia, até aqueles de 
nível médio técnico, como Eletrô-
nica, Automação ou Logística.

“As chances maiores têm 
sido e continuarão sendo nes-
sas áreas”, avalia.

De acordo com a pesquisa do 
LinkedIn, quando questionados 
sobre a proporção de vagas aber-
tas e candidatos, quase dois ter-
ços (46%) dos recrutadores dis-
seram que viram uma relação de 
talentos maior para a quantidade 

de vagas. Outros 38% afirmaram 
terem visto uma quantidade 
maior de vagas do que candida-
tos certos para as oportunidades 
e apenas 15% disseram terem vis-
to uma comparação igual.

O levantamento mostrou 
também que mais da metade 
dos recrutadores (51%) acredita 
que é uma prioridade procurar e 
encontrar candidatos com expe-
riências profissionais diferentes 
para os seus negócios ou clientes. 
Com isso, vagas que antes eram 
ocupadas apenas por pessoas 
do setor passaram a ser preen-
chidas também por pessoas sem 
a formação na área, mas que, de 
alguma forma, poderiam trazer 
benefícios às organizações.

Quando perguntados sobre 
quais elementos eram mais impor-
tantes na hora de um candidato 
aceitar uma proposta de emprego, 
a oportunidade de crescimento na 
carreira ficou em primeira posi-
ção (60%). Entrevistados citaram 
ainda itens como um pacote com 
mais benefícios (53%), um bom 
equilíbrio vida-trabalho (47%), au-
mento de salário (45%) e ser uma 
companhia com valores e cultura 
alinhados aos do candidato (31%).

Desemprego cede novamente 
em agosto, mas ainda atinge 
12,6 milhões de brasileiros

alguns setores têm começado a reagir e contratar

 Foto: Marcos Ramos/Agência O Globo
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Sem decisão da Justiça,
impasse sobre empréstimos 
consignados continua

 Desde o dia 13 de setembro, 
os servidores e pensionistas do 
estado estão impedidos de fazer 
novos empréstimos consignados. 
Inicialmente, o governo estadual 
chegou a dizer que em alguns dias 
o sistema voltaria ao normal, mas 
até hoje, nada. A assessoria da Casa 
Civil informou que "a migração do 
serviço está em andamento e será 
finalizada pela empresa que foi 
contratada em caráter de urgência, 

até o dia 4 de outubro".
Ocorre que a questão foi parar 

na Justiça e ainda não há uma de-
cisão. No final de agosto, o Tribunal 
de Justiça do Rio (TJ-RJ) acatou 
um mandado de segurança movi-
do pela Zero 8 Participações Ltda., 
uma das empresas que participa-
vam do processo de licitação aber-
to pelo governo para contratar ou-
tra instituição para gerir o sistema 
do consignado. Agora, o processo 

tramita em segunda instância na 
5ª Câmara Cível e está nas mãos da 
relatora, desembargadora Cristina 
Tereza Gaulia.

O governo informou que entrou 
com pedido da suspensão da limi-
nar que está impedindo as novas 
operações. "O governo deu entrada 
na suspensão da ordem liminar do 
mandato de segurança impetrado 
por uma das empresas participan-
tes do processo licitatório, a fim de 
que a licitação prossiga. A adminis-
tração pública aguarda o julgamen-
to desta liminar", afirmou.

Diante desse cenário, os bancos 
decidiram suspender as concessões 
de crédito, porque, mesmo com 

uma empresa fazendo a gestão do 
sistema de consignado de forma 
temporária, não há garantias de 
permanência desse contrato. A Fe-
deração Brasileira de Bancos (Febra-
ban) afirmou o posicionamento de 
preservação das instituições. "Com 
o intuito de preservar o nível de ser-
viço até então oferecido aos clientes, 
algumas instituições financeiras op-
taram por suspender a oferta dessa 
linha de crédito até que exista um 
claro entendimento com relação 
à capacidade de processamento e 
atendimento deste novo agente", 
disse por meio de nota.

Enquanto isso, servidores e 
pensionistas estao preocupados, 

porque recorriam ao crédito para 
aliviar o sufoco nas finanças e tam-
bém para concretizar planos. É o 
caso da pensionista do estado Pris-
cilla Araújo, de 30 anos. Ela contou 
que quer pegar um novo emprésti-
mo para comprar a sua casa.

“Eu estou com a minha carta 
de crédito aprovada desde o dia 13 
de setembro, só dependendo do 
consignado para dar a entrada na 
minha casa. Todos os dias ligo para 
o Bradesco, já liguei para todos os 
órgãos do estado e nenhum me 
passou informação. Nos grupos 
de servidores, tem centenas de 
pessoas na mesma condição, é um 
desespero”,relatou.



sistema de 
r e c o n h e -
c i m e n t o 
facial da 
P o l í c i a 
M i l i t a r 
passará a 
identificar 
torcedores 
impedidos 

de entrar no estádio do Mara-
canã em dias de jogos. Segun-
do a PM, o banco de dados que 
reúne cidadãos com medidas 
restritivas para ingressar em 
praças esportivas ainda não foi 
acoplado ao sistema por ques-
tões técnicas e jurídicas, mas 
isso ocorrerá "brevemente". 
O governador Wilson Witzel 
anunciou que o entorno do Ae-
roporto Santos Dumont rece-
berá câmeras até o fim do ano.

O sistema de reconhecimen-
to facial funciona, em caráter 
experimental, em Copacabana 
e no estádio do Maracanã em 

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSRio

O
dias de jogos. Atualmente, a tec-
nologia identifica pessoas com 
mandado de prisão e apreensão 
em aberto, desaparecidas e pla-
cas de carros roubados. A expan-
são para o entorno do Santos Du-
mont foi definida, segundo a PM, 
por ser um importante corredor 
de fluxo de público.

"Estamos avançando no uso 
de tecnologia para combater o 
crime. O sistema de reconhe-
cimento facial utilizado pelas 
nossas forças de segurança está 
em operação desde março, em 
Copacabana. Em julho, expan-
dimos o projeto aos acessos do 
Maracanã em dias de jogos. O 
entorno do Aeroporto Santos 
Dumont também receberá es-
sas câmeras, até o fim do ano. 
As imagens, transmitidas em 
tempo real ao Centro Integrado 
de Comando e Controle (CICC), 
já ajudaram nossos policiais na 
captura de 49 criminosos", pu-
blicou Witzel no Facebook.

A PM não informou o nú-
mero de câmeras instaladas 
nem a localização exata de 
cada uma "por questões es-
tratégicas". Mas adiantou que, 
até o fim do ano, estarão em 
operação 140 câmeras, in-
cluindo no Santos Dumont.

A assessoria de imprensa da 
PM esclareceu que, até o fecha-
mento do último balanço, 48 
mandados de prisão e de apre-
ensão de adolescentes foram 
efetuados com auxílio do siste-
ma. A instituição acrescentou 
que só será planejada a inclusão 

de outros bairros após a conclu-
são da fase experimental.

O mesmo sistema já falhou. Em 
julho, Sandra Maria de Alencar, de 52 
anos, foi levada para a delegacia de 
Copacabana após ter sido confundi-
da. Na ocasião, ela trabalhava segu-
rando uma placa de venda de joias.

Câmeras identificarão 
torcedores vetados
no Maracanã

Atualmente, o sistema de reconhecimento facial no Maracanã ainda está em fase de testes

 Foto: Reprodução de vídeo

Governador disse ter convidado o ministro Sergio Moro a recorrer com ele à ONU contra os três países

Witzel quer fechar fronteiras do Brasil 
com Bolívia, Colômbia e Paraguai

 O governador Wilson Wit-
zel (PSC) atribuiu exclusiva-
mente a traficantes de armas 
e drogas os homicídios ocorri-
dos no estado, o que ele cha-
ma de "genocídio". Em respos-
ta a casos como esse, Witzel 
disse que recorrerá nesta se-
mana à Comissão de Seguran-
ça da Organização das Nações 
Unidas (ONU).

O governador vai pedir à 
entidade que feche as frontei-
ras e puna a Bolívia, Colômbia 
e Paraguai, de onde, segundo 
o governador, partem as ar-
mas traficadas para o Rio. Ele 
disse ter convidado o minis-
tro da Justiça, Sergio Moro, a 
recorrer com ele à ONU contra 
os três países, mas, sem res-
posta até agora, poderá sozi-
nho buscar a ajuda.

"(Quero) levar (à ONU) re-
almente a causa do genocídio 
do Rio de Janeiro, que não é 
o governador (...) Tentei que o 

ministro Moro viesse comigo. 
Estou aguardando. Mas se não 
vier, vamos sozinhos, porque 
o Estado do Rio de Janeiro vai 
fazer o seu trabalho", afirmou, 
em entrevista durante o Rock 
in Rio. "O próprio Conselho de 
Segurança da ONU pode tomar 
essa decisão, de retaliar o Para-
guai, a Bolívia e a Colômbia no 
que diz respeito às armas".

Uma das hipóteses investi-
gadas no caso do assassinato 
de Ágatha é que o tiro partiu 
de um fuzil da Polícia Militar. 
Mas, segundo Witzel, essa su-
posição é, na verdade, uma 
tentativa de partidos da opo-
sição de utilizar a morte de 
uma criança como palanque 
eleitoral. Ele, então, insinuou 
que opositores trabalhem para 
facções criminosas ligadas ao 
tráfico de drogas no Rio.

"Se só rivalizam com a mi-
lícia, tenho sérias dúvidas do 
envolvimento de representan-

 Foto: Wilton Junior/Estadão Conteúdo

tes de partidos com o narco-
terrorismo. Mas isso estamos 
investigando também", disse.

Para o governador, a morte 
da estudante de 8 anos acon-
teceu porque os traficantes da 
comunidade da Fazendinha, 
dentro do Complexo do Ale-
mão, estão "sofrendo severas 
baixas" e por isso estão mais 
violentos. Para evitar mais 
mortes, uma das estratégias 

do Estado será impedir que os 
traficantes saiam do Complexo 
do Alemão e cometam outros 
crimes em outras regiões do 
Estado.

Witzel disse ainda que não 
interfere nas investigações 
do assassinato de Ágatha e 
atribuiu à Polícia Federal e ao 
Ministério Público Federal a 
responsabilidade por conter a 
violência no Rio.

"Quem investiga o tráfico de 
armas e de drogas é a Polícia Fe-
deral e o Ministério Público Fe-
deral. Eles estão neste momen-
to em débito com a sociedade. 
É preciso explicar, mostrar os 
números, os promotores fede-
rais têm que vir a público para 
dizer o que estão fazendo para 
impedir que essa quantidade de 
armas chegue ao Rio de Janei-
ro", argumentou. 
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presidente 
da Con-
m e b o l , 
A l e j a n -
dro Do-
mínguez, 
r e u n i u 
represen-
tantes de 
Flamengo, 
Boca Ju-

niors e River Plate na sede da 
entidade nesta segunda-fei-
ra, em Luque, no Paraguai. 
O presidente do Grêmio, 
Romildo Bonzan, também 
compareceria ao encontro, 
mas teve voo cancelado de 
Porto Alegre e participou por 
videoconferência. 

O presidente do Flamen-
go, Rodolfo Landim, foi 

Landim representa o Flamengo 
em reunião de semifinalistas

O
Futebol

pessoalmente à entidade. 
Anteriormente, em reuniões 
e sorteios da entidade, repre-
sentaram o Flamengo o vice 
de relações externas, Luiz 
Eduardo Baptista, e o vice de 
futebol, Marcos Braz. O xará 
de Landim, Rodolfo D´ono-
frio, presidente do River Pla-
te, e Daniel Angelici, do Boca, 
também foram à reunião. 

No encontro, Domínguez 
reforçou temas de operação, 
institucionais e de segurança 
para os semifinalistas. O prê-
mio para o campeão será de 
US$ 12 milhões e o vice ganha 
US$ 6 milhões. Além disso, 
cada finalista receberá 25% da 
arrecadação das vendas de in-
gressos da final. 

Domínguez celebrou a fi-
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Foto: Divulgação

Presidente da Conmebol celebra "audiência potencial de 1,5 bilhão de espectadores" em encontro com Rubro-Negro, Boca e River no Paraguai

nal única e adiantou alguns 
números: disse que o jogo em 
Santiago, dia 23 de novembro, 
terá "audiência potencial de 1,5 

bilhão de espectadores", com 
retransmissão em mais de 100 
países pelo mundo. 

- É o momento de projetar o 

espetáculo e a melhor imagem 
do futebol sul-americano para 
o mundo inteiro - disse o presi-
dente da Conmebol.


